
3737 人在雅昌

为满足公司业务日益增长的需要，在集团

的统一规划下，每年事业部从各大院校招聘大

量专业对口的优秀大学生。大学生作为公司的

新生力量，未来要承担更为重要的职责，对于

大学生的职业发展指导和培养，是公司人力资

源的一项重要工作。互联网和出版事业部作为

一个年轻且充满激情与活力的团队，无论出于

互联网行业人才需求的特点还是公司经营战略

的需要，都更加注重对于年轻后备力量的培养

和储备。

职业成长中的烦恼

2011 年校招大学生入职已满一年，我们能

够看到每一位同学身上的成长与进步，很多同

学在完全诠释了岗位角色的基础上，还为公司

做出了超出本职工作之外的其他贡献。艺术家

客服专员薛峰在艺术时尚领域有多年的研究和

积累，难得的是他还有非常强烈的分享意识，

于是，人力资源部便发展薛峰成为内部讲师，

两度站在了雅昌艺术大讲堂的讲台上，讲座效

果评估非常好。艺术家客服专员罗亚昆凭借优

质的客户服务，得到了众多艺术家的好评，她

利用入职雅昌一年来积累的人脉资源，成功邀

请到油画艺术家熊老师，来到雅昌艺术大讲堂

进行了主题为“音画联觉”的艺术修养知识精

彩分享。艺术家客服专员郑艳梅、尹利、罗亚昆、

胡文娇等同学也多次发挥绘画专业特长，参与

策划、制作极具创意的重大节日和活动主题黑

板报，美化公司办公环境，为企业文化建设激

情投入。

平时，大家工作都很充实忙碌。作为职场

新人，大学生偶尔也会迷茫，也会彷徨，也会

不知所措，也会找不到职业发展的方向，也一

度对自己认识不清，对目标不够坚定。为了给

大学生提供一个集中进行自我展示与呈现的平

台，同时，也为了对大学生的工作成长状况进

行综合评审，指导其职业发展，对大学生进行

定制化、个性化培养。2012 年 8 月 6 日，在
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图1>  互联网和出版事业部第一届大学生职业发展
答辩会

雅昌管理出奇招，“非你莫属”引关注
互联网和出版事业部第一届大学生职业发展
答辩会在京举行
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雅昌艺术中心（北京）四楼第一会议室，人力

资源部组织了第一届大学生职业发展答辩会，

特别邀请到事业部经营班子各位领导对 2011

年入职的校招大学生，进行面对面的交流，提

供职业发展指导。

校招生与 BOSS 团积极互动

2011 年的 8 名校招大学生非常珍惜这样与

公司管理层面对面互动交流的机会，精心准备

陈述内容，制作了精美而富有创意的PPT报告，

内容涉及在雅昌一年的工作成果与收获、领悟

与心得，以及对公司业务发展的建议和看法，

并一一进行了陈述。各位同学不仅尽情展示才

情，提出困惑和反思，甚至还主动向 BOSS 团

发问，请求指点迷津。有的同学还对公司的产

品及客户服务有比较深刻的思考，甚至提出创

新性的改善建议，也给了在座的各位 BOSS 们

不一样的经营思路和管理启发。各位同学的陈

述都非常精彩，对自己的专业技能、个人特长

及潜力等都进行了完美的呈现。无论从精神风

貌、语言表达，还是报告形式、节奏掌控上，

都已经褪去了一年前的学生式青涩，而愈发像

一位成熟的职业人，我们没有理由不相信经过

不断的锤炼与打磨，各位同学都将很快成长合

格的雅昌人。

在答辩会上，公司经营班子团队非常出色

地扮演了“非你莫属”节目中 BOSS 团的角色，

作为资深职场精英人士与各位职场新人进行了

积极的答疑解惑与互动交流，并从举止仪表、

表达应变、专业素质、创新能力、岗位匹配度

等各方面给予了分析评估和职业发展意见。每

一位同学都得到了自身优缺点的中肯意见，这

会是同学们在职业成长道路上最大的收获。除

此之外，BOSS 团还从陈述答辩中发掘了很多

重要信息，对这批大学生将来的培养方向也基

本做到了心中有数。

成长在继续

这是互联网和出版事业部第一次组织大学

生职业发展答辩会，虽然这批大学生所在部门

只涉及到艺术家综合服务部和内容中心，但得

到公司经营班子领导们的密切关注，几乎全体

都列席了答辩会，其重视程度可见一斑。艺术

家综合服务部的分管领导还提前为参加答辩的

几位同学进行了特别耐心而详细的呈现技巧简

训，对答辩会的成功组织给予了有力的支持。

这次大学生职业发展答辩会，是对于大学

生人才培养的一次新的尝试，具有开创性的意

义。通过这样一个活动，同学们不仅感受到公

司对于他们的关注，也增强了自信以及对未来

的期望，对大学生们的职业发展达到了一种特

殊的激励效果。公司经营管理团队每一位都是

职场达人，通过与同学们一对一的交流，加深

了对每一位同学优劣势的精准了解，对于现任

岗位的适任度以及未来可能的岗位机会，都进

行了初步的判断和打算。

答辩会精炼而简短，短短的 2 个小时里，

在场的领导和每位同学都显得意犹未尽。这也

为下一届答辩会的组织工作留下了完善的空

间，为让大学生有完美的展现，让领导与大学

生进行充分的信息交流，必须要保证充足的时

间。答辩会结束后，人力资源部对全体评委的

评估意见进行了汇总与提炼，以正式邮件的方

式分别反馈给每位同学，希望同学们能够得到

鞭策和鼓励。不得不说，这是一场人才培养计

划的实战演习，未来还将继续完善。人力资源

部将利用这次成功的组织经验，为今后大学生

及全体员工职业发展提供更加到位的沟通与展

示平台。 
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